

CULTE DU DIMANCHE 20 SEPTEMBRE 2020

PAROISSE REFORMEE DE THIONVILLE

15e DIMANCHE APRES LA TRINITE

LES BIENS TERRESTRES

PRELUDE MUSICAL

ACCUEIL ET SALUTATION

Je suis dans la joie quand on me dit : allons à la Maison de l'Éternel ! L'Éternel est dans son Saint Temple. Que toute la terre face silence devant lui. Qui pourra monter à la Montagne de l'Éternel ? Qui s'élèvera jusqu'à son Lieu Saint ? Celui qui a les mains innocentes et le cœur pur. Celui qui ne livre pas son âme au mensonge. Et qui ne juge pas pour tromper. Il obtiendra la bénédiction de la part de l'Éternel, la miséricorde du Dieu de son salut. Dit le Seigneur.

En son Nom bénit éternellement, je vous souhaite la bienvenue en ce Lieu Saint où nous devons Eglise. Je vous accueille avec joie, avec amour, avec enthousiasme. Et que la grâce et la miséricorde vous soient données de la part de Dieu le Père, de Jésus-Christ, le Fils du Père, et du Saint Esprit, notre Consolateur, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

ADORATION

ESAIE 6 :

L'année de la mort du roi Razzias, je vis le Seigneur assis sur un trône très élevé, et les pans de sa robe remplissaient le temple. Des Séraphins se tenaient au-dessus de Lui. Ils avaient chacun six ailes ; deux dont ils se couvraient la face, deux dont ils se couvraient les pieds, et deux dont ils se servaient pour voler.

Ils criaient l'un à l'autre, et disaient : Saint, Saint, Saint est l'Éternel des armées ! Toute la terre est pleine de sa gloire.

Voici, bénissez donc l'Éternel, serviteurs de l'Éternel ! Vous tous qui le craignez, les petits et les grands, louez le Nom de l'Éternel ! Vous qui vous tenez dans la Maison de l'Éternel. Élevez vos mains vers le sanctuaire, et bénissez l'Éternel. Car c'est à Lui qu'appartiennent le règne, la puissance, et la gloire, aux siècles des siècles. Amen ! Louez l'Éternel !

CANTIQUE (debout)

CARNET 1

Célébrer, nous venons célébrer

PRIERE DE LOUANGE (DEBOUT)

Toi seul est vraiment grand, toi seul est vraiment Dieu, toi seul est vraiment Seigneur. Soit infiniment loué. Reçois l'hommage de notre adoration. Grande est ta puissance et infinie ta sagesse. Nous te louerons sans cesse, car tu nous appelles à nous réjouir en ta louange et en ton service, les services des rachetés de Dieu.

Tu nous as créés pour toi même, et nos cœurs n'ont point de repos, jusqu'à ce qu'ils se reposent en toi. Nous te prions d'élargir la maison de nos âmes, trop petite pour toi, afin que tu puisses y pénétrer de y demeurer pour toujours.

Que le souffle de ton Esprit Saint passe sur nous, afin que chacun de nous soit touché par la grâce, et te rende un culte qui monte vers toi comme un parfum de bonne odeur. C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ. Amen !

LOI DE DIEU (ASSIS)

Écoutons bien aimés, comment le Seigneur veut être servi :

Fais confiance au Seigneur et fais le bien. Demeure au pays et cultive la loyauté ! Fais du Seigneur tes délices et Il te donnera ce que désire ton cœur. Recommande ton sort au Seigneur, mets en Lui ta confiance et Il agira.

PRIERE D'HUMILIATION (ASSIS)

O Dieu ! Aie pitié de moi dans ta bonté. Selon ta grande miséricorde, efface mes transgressions. Lave-moi complètement de mon iniquité, et purifie-moi de mon péché. Car je reconnais mes transgressions, et mon péché est constamment devant moi. J'ai péché contre toi seul, et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux, en sorte que tu seras juste dans ta sentence, sans reproche dans ton jugement.

Fais donc pénétrer la sagesse au-dedans de moi. Purifie-moi avec l'hysope et je serai pur. Lave-moi, et je serai plus blanc que la neige. Détourne ton regard de mes péchés, efface toutes mes iniquités. O Dieu crée en moi un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé ne me rejette pas loin de ta face, ne me retire pas ton Esprit Saint. Rends-moi la joie de ton salut, et qu'un esprit de bonne volonté me soutienne. C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ. Amen !

DECLARATION DU PARDON (DEBOUT)

Écoutons bien aimés la réponse du Seigneur à notre prière d'humiliation :

L'Éternel parle et dit : Soyez fort ! Courage et au travail, vous, tout le peuple du pays ! Car je suis avec vous, je tiens mes engagements à votre égard, et mon Esprit est au milieu de vous ! Ne craignez rien ! Dit l'Éternel (Aggée 2 : 4-5).

Fondé sur cette parole digne d'être reçue avec entière confiance, et en tant que Pasteur, Gardien des mystères de Dieu : A tous ceux qui se repentent et qui croient, j'annonce le pardon de Dieu, et j'atteste la rémission de leurs péchés, au Nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit, dans la vérité et dans l'amour. Amen !

Bien aimé va dans la joie et ne pêche plus, ta fois t'a sauvé.

CANTIQUE (Debout)	601	Trouver dans ma vie ta présence
-------------------	-----	---------------------------------

CONFESSION DE FOI : (DEBOUT)

Je crois en Dieu le Père, tout-puissant Créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, le Fils de Dieu. Il est venu vivre parmi nous, Il est mort sur la croix, Il est ressuscité.

Aujourd'hui et pour toujours, Il est avec nous.

Je crois en l'Esprit Saint, qui nous rassemble dans l'Eglise et qui nous fait vivre.
Amen !

CANTIQUE (Debout)	Carnet 13	Psaume de la création
-------------------	-----------	-----------------------

PRIERE D'ILLUMINATION

Nous prions Dieu avant de lire les Saintes Écritures, afin qu'elles deviennent pour nous Parole de Dieu et Parole de vie. [PAUSE]

Père Saint et Juste, ta Parole est pour nous ferment du Royaume et germe d'espérance.

O toi qui fais de la terre ton marchepied, et des langues de feu tes messagers, nous te prions pour que par ton Esprit, nous recevions ta Parole avec simplicité de cœur, humilité et joie.

Que cette Parole de ce jour nous fasse porter les fruits que tu attends de nous, à la gloire de ton Nom.

Nous te le demandons par Jésus-Christ, la Parole faite chair, qui a habité parmi les hommes et qui maintenant, vit et règne avec toi le Père, dans la communion du Saint Esprit, un seul Dieu, pour les siècles des siècles. Amen !

LECTURES BIBLIQUES

GENESE 2 : 4b-25 (PREDICATION)

Lorsque l'Éternel Dieu fit une terre et des cieux, aucun arbuste des champs n'était encore sur la terre, et aucune herbe des champs ne germait encore : car l'Éternel Dieu n'avait pas fait pleuvoir sur la terre, et il n'y avait point d'homme pour cultiver le sol. Mais une vapeur s'éleva de la terre, et arrosa toute la surface du sol.

L'Éternel Dieu forma l'homme de la poussière de la terre, Il souffla dans ses narines un souffle de vie et l'homme devint un être vivant. Puis l'Éternel Dieu planta un jardin en Eden, du côté de l'Orient, et Il y mit l'homme qu'Il avait formé.

L'Éternel Dieu fit pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal.

Un fleuve sortait d'Eden pour arroser le jardin, et de là il se divisait en quatre bras. Le nom du premier est Pischon ; c'est celui qui entoure tout le pays de Havila, où se trouve l'or. L'or de ce pays est pur ; on y trouve aussi le bdellium et la pierre d'onyx. Le nom du second fleuve est Guihon ; c'est celui qui entoure tout le pays

de Cusch. Le nom du troisième Hiddékel ; c'est celui qui coule à l'orient de l'Assyrie. Le quatrième fleuve, c'est l'Euphrate.

L'Eternel Dieu prit l'homme, et le plaça dans le jardin d'Eden pour le cultiver et pour le garder. L'Eternel Dieu donna cet ordre à l'homme : Tu pourras manger de tous les arbres du jardin ; mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras.

L'Eternel Dieu dit : Il n'est pas bon que l'homme soit seul ; je lui ferai une aide semblable à lui. L'Eternel Dieu forma de la terre tous les animaux des champs et tous les oiseaux du ciel et Il les fit venir vers l'homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout être vivant portât le nom que lui donnerait l'homme.

Et l'homme donna des noms à tout le bétail, aux oiseaux du ciel et à tous les animaux des champs ; mais, pour l'homme, il ne trouva point d'aide semblable à lui.

Alors l'Eternel Dieu fit tomber un profond sommeil sur l'homme, qui s'endormit ; Il prit une de ses côtes, et referma la chair à sa place. L'Eternel Dieu forma une femme de la côte qu'Il avait prise de l'homme, et Il l'amena vers l'homme.

Et l'homme dit : Voici cette fois celle qui est os de mes os et chair de ma chair ! On l'appellera femme, parce qu'elle a été prise de l'homme. C'est pourquoi l'homme quittera son père et sa mère, et s'attachera à sa femme, et ils deviendront une seule chair.

L'homme et la femme étaient tous deux nus, et ils n'en avaient point honte.

1 PIERRE 5 : 5b-11

Et tous, dans vos rapports mutuels, revêtez-vous d'humilité ; car Dieu résiste aux orgueilleux, mais Il fait grâce aux humbles. Humiliez-vous donc sous la puissante Main de Dieu, afin qu'Il vous élève au temps convenable ; et déchargez-vous sur lui de tous vos soucis, car lui-même prend soin de vous.

Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera. Résistez-lui avec une foi ferme, sachant que les mêmes souffrances sont imposées à vos frères dans le monde.

Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus-Christ à sa gloire éternelle, après que vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous fortifiera, vous rendra inébranlable. A lui soit la puissance aux siècles des siècles. Amen !

MATTHIEU 6 : 25-34

C'est pourquoi je vous dis : Ne vous inquiétez pas pour votre vie de ce que vous mangerez, ni pour votre corps, de quoi vous serez vêtus. La vie n'est-elle pas plus que la nourriture, et le corps plus que le vêtement ? Regardez-les oiseaux du ciel : ils ne sèment ni ne moissonnent, et ils n'amassent rien dans des greniers ; et votre Père céleste les nourrit. Ne valez vous pas beaucoup plus qu'eux ? Qui de vous, par ses inquiétudes, peut ajouter une coudée à la durée de sa vie ?

Et pourquoi vous inquiétez au sujet du vêtement ? Considérez comment croissent les lis des champs : ils ne travaillent ni ne filent ; cependant je vous dis que Salomon même, dans toute sa gloire, n'a pas été vêtu comme l'un d'eux.

Si Dieu revêt ainsi l'herbe des champs, qui existe aujourd'hui et qui demain sera jeté au four, ne vous vêtira-t-il pas à plus forte raison, gens de peu de foi ?

Ne vous inquiétez donc point, et ne dites pas : que mangerons-nous ? Que boirons-nous ? De quoi serons-nous vêtus ? Car toutes ces choses, ce sont les païens qui les recherchent. Votre Père céleste sait que vous en avez besoin.

Cherchez premièrement le Royaume et la justice de Dieu ; et toutes ces choses vous seront données par-dessus.

Ne vous inquiétez donc pas du lendemain ; car le lendemain aura soin de lui-même. A chaque jour suffit sa peine.

PREDICATION

L'Eglise nous propose de méditer les trois textes qui viennent d'être lus, et notamment sur celui de Genèse 2 : 4b-25 qui va attirer notre attention. Ce texte en question développe plusieurs thèmes, mais nous allons en isoler un, celui du travail, pour écouter Dieu nous parler à travers le Premier Adam, l'homme désobéissant, par opposition au Second Adam : Jésus, l'Homme obéissant.

Un regard spirituel sur la Genèse permet de comprendre que ce premier livre des Saintes Écritures parle des origines de l'univers et de l'humanité. On y voit l'Architecte Suprême, Dieu, à l'œuvre dès le premier jour de la création, jusqu'au sixième, avant de se reposer ou de prendre son Sabbat.

Dans cette œuvre de la création, nous admirons la Puissance de Dieu, capable de disposer des milliards d'étoiles dans l'immensité des cieux, d'imposer des limites à la mer, de contrôler les forces de la foudre et du vent, de former l'homme avec un peu de poussière.

Nous admirons également sa sagesse qui a mesuré les temps et les saisons, déterminé un équilibre de toute la nature, donné des lois aux plantes et des instincts aux animaux (Ps 104 : 24).

Mais admirons aussi sa bonté : Il a fait les cieux, étendu la terre sur les eaux, établi de grands luminaires, etc. Car sa bonté est pour toujours (Ps 106). Avec la tendresse d'une mère qui a préparé d'avance tout ce qui sera nécessaire à l'enfant qu'elle va mettre au monde, Dieu place Adam, l'Homme désobéissant dans des conditions idéales, Il l'installe dans un lieu bien arrosé, où poussent les arbres de toutes espèces, agréables à voir et bons à manger, car c'est un lieu fertile, puisque arrosé par un fleuve qui se divise en quatre bras. Au final, Dieu le place dans un jardin de délices, où il pourra participer au repos de son Créateur.

Dans un contraste saisissant, Jésus, lui, l'Homme obéissant, était engagé dans un désert aride pendant la tentation : un désert très désert car, ni cours d'eau, ni faune ni flore (Mt 4 : 1ss). Mais n'allons pas là-bas. En soufflant dans les narines de l'Homme désobéissant une "une respiration de vie" (v 7), Dieu en fait, à la différence de la bête, une âme vivante et impérissable, responsable devant Dieu.

Parce que Adam, l'Homme désobéissant est engagé en responsabilité, Dieu le place dans le jardin d'Éden pour le cultiver et pour le garder (v 15). Ce jardin devait être l'objet de l'attention de l'homme Adam. Dieu le place au centre de sa belle création pour qu'il l'administre comme un gérant. Il ne lui défend qu'une seule chose : manger du fruit de l'arbre de la connaissance (v 16-17).

On peut donc constater qu'alors que tout est sous le signe de la vie, il y a cependant une menace, une menace de mort. Cette menace devient alors un signal. Dit autrement, cet interdit est un signal : il est vraisemblable que quelque chose se jouera autour de cet arbre de la connaissance du bien ou du mal, l'arbre de l'interdit. Il appartient à Adam d'être vigilant et en alerte.

Il est donc évident que cette mise à l'épreuve de l'obéissance correspond à sa position de créature responsable. L'homme n'est pas comme l'animal qui, lui, est soumis à des impulsions irraisonnées. Il est créé libre, donc tenu d'obéir ou pas à son Créateur.

Bien aimés, le premier acte administratif et responsable d'Adam sera de nommer la faune. Dit autrement, attribuer les noms aux animaux. Cela implique une étude minutieuse de la part d'Adam qui doit scruter attentivement les caractéristiques de chaque animal, afin de donner un nom en cohérence avec l'animal. En nommant les différents animaux, Adam suit l'exemple de Dieu. Ceux-ci sont là pour servir l'homme. Mais quel que soit leur degré d'intelligence, aucun ne correspond aux facultés supérieures de l'homme, encore moins aux exigences de ses affections intimes.

Aussi, reste-t-il seul et cela n'est pas bon, la solitude ne convient pas à l'homme. Il lui fallait un vis-à-vis pour partager ses pensées, pour jouir avec lui de ses dons divins, et rendre grâce avec lui à Celui qui les avait accordés.

On peut donc affirmer que l'amour et la bonté de Dieu comprend ce besoin, ce manque, cette solitude. Il y pourvoit en donnant à l'homme ce qui lui manque : une femme, aide intelligente et dévouée d'affection comme lui. Pour le faire, Dieu va tirer de l'homme lui-même la femme qui pourra partager avec lui pensées, sentiments et activités. A présent, Adam, ravi, peut-il s'écrier : « Voici cette fois celle qui est os de mes os et chair de ma chair ! » (v 23).

Bien aimés constatons que Adam est placé dans un lieu de délices, le pays des merveilles, pourrait-on dire. Mais malgré cela, il doit travailler quand même, il doit prendre soin du jardin, il doit cultiver le jardin. Le jardin d'Eden est donc fondamentalement un lieu de travail, un lieu de la pratique, un lieu de l'exercice du travail.

Dès lors, nous comprenons qu'il y a un travail qui doit être fait par Adam, par celui qui est créé à l'image de Dieu, et donc par le chrétien, celui-là qui par définition est re-créé à l'image de Dieu par le Christ. Ce travail voulu par Dieu en Jésus-Christ n'est pas une corvée, ce n'est pas un travail qui doit être exécuté à contre cœur, par contrainte et avec tristesse, en maugréant. Non ! Ce travail là est source de joie, d'accomplissement de soi et du prochain, il est source de bénédiction. J'invite chacun de nous à faire son travail dans cet esprit-là, dans cette perspective-là.

Les élections des membres du CP en février 2021 ? Voilà un privilège qui nous a accordé pour travailler pour Dieu, pour s'occuper des affaires du Père comme Jésus à l'âge de douze ans (Lc 2 : 49). Saisissons cette opportunité et lançons-nous, fonçons. Car cette charge signifiante est source de bénédiction et de salut pour soi et pour autrui. Pour le vrai serviteur de l'alliance, le travail de Dieu et pour Dieu et pour le prochain est un plaisir.

Frères et sœurs dans le Seigneur, ce travail pour Dieu est un travail d'équipe, car il faut avancer ensemble, il faut progresser ensemble vers le Royaume, car le service de Dieu est fédérateur. Personne ne doit rester en marge. Et dans ce travail d'équipe, nul n'est exclu s'il ne s'exclut lui-même. La mutualisation des compétences est primordiale pour faire avancer l'œuvre du Seigneur, contrairement à l'opposition systématique qui déconstruit l'œuvre du Seigneur. Lorsqu'on regarde tous dans la même direction dans l'œuvre du Seigneur, lorsqu'on avance tous ensemble, en formation serrée derrière le Christ, le Chef Suprême de l'Église, le Seigneur est honoré. Dès lors travail de Dieu et pour Dieu porte beaucoup de fruits et est béni.

Mais lorsqu'on rame à contre-courant, lorsqu'on ne recherche pas la gloire de Dieu, quel que soit le travail qu'on accomplit, il ne pourra pas hélas, porter de fruits pour honorer Dieu et pour le salut.

Bien aimés j'invite donc chacun de nous à revisiter son travail, à interroger son travail, en vue de l'arrimer à la recherche de la gloire de Dieu. Ce qui serait gratifiant et porteur de bénédiction.

Au final, ce fragment de récit sur la création nous aura permis de mettre en relief quelques affirmations majeures sur le Dieu de la création.

Le Seigneur de la création, c'est le Dieu de la vie. Bien sûr, le Seigneur Dieu est Celui qui fait toute chose : la terre, le ciel et les êtres vivants. Mais quand on dit qu'Il est aussi Celui qui fait pleuvoir, c'est surtout pour attester qu'Il donne la vie. Nous avons pu observer qu'il faut son souffle de vie pour que l'homme devienne un être vivant.

La relation entre Dieu et l'homme est au cœur de la création. Dieu a voulu l'homme, Il l'a appelé à l'existence, Il veille sur lui avec sollicitude. Il sait se faire proche de l'homme, Il sait chercher ce qui est bon pour lui.

La création est bonne et harmonieuse. Il appartient à l'homme de travailler à l'image de Dieu, pour conserver cette harmonie et non la détruire.

INTERLUDE		
Cantique	Carnet 20	Dieu tout-puissant

ANNONCES / OFFRANDES

PRIERE D'INTERCESSION / ORAISON DOMINICALE

Seigneur Dieu, c'est de toi que nous devons nos talents, nos capacités, notre force et notre énergie, pour cultiver chacun son jardin, et notre jardin commun, ton Eglise. Toute activité concourt à ta louange et à ta gloire : l'industrie et le travail, les inventions et la recherche, mais également le travail dans ton Eglise. Nous te prions : rends-nous capables de fidélité et de dévouement, de sérieux et de solidarité, afin que chacun à son poste puisse apporter sa contribution à l'édification de nos maisons, et également à l'édification de notre maison commune qui est ton Église.

O Seigneur notre Dieu, tu as créé le monde et ses magnificences, et par amour pour l'homme, tu lui a donné de soumettre la nature, ouvrage de tes mains. Ta création offre tout ce qui est nécessaire à l'épanouissement de la vie. Libère-nous donc de l'inquiétude du lendemain et donne-nous de grandir dans la confiance.

Dieu tout-puissant, puisque nous sommes également porteurs des soucis et des préoccupations de tous les hommes que tu as créés à ton image, nous élevons à toi et te prions pour ceux qui s'éveillent, qu'ils s'éveillent en toi ! Pour ceux qui vont au travail, qu'ils travaillent pour toi ! Pour ceux qui rentrent du travail, qu'ils trouvent leur repos en toi ! Pour ceux qui restent à la maison, qu'ils y demeurent avec toi ! Pour ceux qui sont malades ou désespérés, qu'ils se tournent vers toi pour trouver guérison et consolation. Pour ceux qui vont passer par la mort, qu'ils meurent en toi !

A qui d'autre irions-nous Seigneur ? Tu es également appelé le Père des miséricordes. Voilà pourquoi nous recourons à ta miséricorde et te supplions : Seigneur prend pitié de nous, Seigneur prend pitié de tous les hommes.

C'est notre prière au Nom de Jésus-Christ, lui nous a enseigné à te dire : NOTRE PERE ...

EXHORTATION

Bien aimés de Dieu, allez maintenant annoncer l'Évangile en paroles et en actes. Ayez le souci du travail bien fait, celui qui honore le Seigneur et qui porte beaucoup de fruits à la gloire de son Nom.

Ayez également le souci de la justice, de l'amour et de la paix. Allez avec la promesse de rencontrer Jésus le Christ, Celui qui nous a ordonné de travailler non pour la nourriture qui périt, mais pour celle qui subsiste pour la vie éternelle.

BENEDICTION

Bien aimés l'Éternel bénit votre départ et votre arrivée. L'Éternel est au milieu de vous. L'Éternel sort avec vous, l'Éternel part avec vous. Vous êtes aimés de Dieu, vous êtes bénis de Dieu. Amen ! Allez dans la paix du Seigneur.

Cantique	614	Tu es là au cœur de nos vies
POSTLUDE		